

LES TRAVAILLANTS DU BAS ST-LAURENT

RÉALISATEUR

André Laplante
Denis Pinard

DURÉE DU PROGRAMME

0:55

ANNÉE

1973

LANGUE ORIGINALE

Français

CATÉGORIE

Documentaire

**DESCRIPTION**

Réflexions sur le système capitaliste et la démocratie de travailleurs ayant participé à des expériences d'organisation collective, comme les «Opérations dignité». Le document est un montage de plans-séquences de discussions en groupes d'ouvriers et d'agriculteurs. Le ton général est celui du franc-parler, de la prise de conscience politique et de l'engagement. Dans la première partie, intitulée «Le système», les travailleurs questionnent la collusion des capitalistes et des gouvernements. Mettant en doute la représentativité des élus, ils s'interrogent sur les politiques de développement régional du Gouvernement du Québec, comme le programme de relocalisation du BAEQ (Bureau d'Aménagement de l'Est du Québec), qui ne contrent pas l'exode rural. Le succès des «Opérations dignité» représente pour eux la preuve que le développement passe par la solidarité et l'autogestion. Dans la deuxième partie, intitulée «S'organiser», ils affirment la nécessité d'un pouvoir populaire basé sur la représentation des travailleurs.

FORMAT D'IMAGE

4:3

SON

Mono

FORMAT DE TOURNAGE

Betacam

MOTS CLÉS

Capitalisme, Campagne, Communauté, Gouvernement, Ouvrier

THÈMES

Identité
Socio-politique